

COMMISSION GATINEAU, VILLE EN SANTÉ

PROCÈS-VERBAL

Réunion tenue à Gatineau (secteur de Gatineau), **LE JEUDI 7 OCTOBRE 2004 À 9 H**
Maison du Citoyen, salle des Comités

PRÉSENCES :

- Monsieur Pierre Phillion, président et conseiller municipal du district de Saint-Raymond-Vanier
- Monsieur Joseph De Sylva, conseiller municipal du district du Versant
- Madame Denise Laferrière, conseillère municipale du district de Hull
- Monsieur Guy Nadon, Kinexsport
- Madame Berthe Miron, TARO
- Monsieur André Sanche, RAPHO
- Monsieur Luc Maurice, Collège de l'Outaouais
- Madame Agathe Lalande, Commission Gatineau, Ville en santé
- Madame Linda Sabourin, Commission Gatineau, Ville en santé
- Monsieur Louis-Philippe Mayrand, CLSC d'Aylmer

ABSENCES MOTIVÉES :

- Madame Lucie Lemieux, Direction de la santé publique de l'Outaouais
- Monsieur Louis-Paul Guindon, Module de la culture et des loisirs
- Monsieur Michel Quesnel, représentant des gens d'affaires
- Madame Guylaine Beaulieu, Centraide
- Monsieur Denis Mathieu, Coopérative de développement économique et communautaire
- Madame Lucie Lafleur, Commission scolaire des Portages-de-l'Outaouais
- Madame Norma Kelland, Université du Québec en Outaouais
- Monsieur Mario Harel, Service de police de Gatineau

INVITÉE : Lise Paradis, Soupe populaire de Hull

SECRÉTAIRE : Lyne Desjardins, Module de la culture et des loisirs, absente

1. MOT DE BIENVENUE DE MONSIEUR PIERRE PHILION

M. Phillion souhaite la bienvenue à tous les membres présents. Il informe les membres qu'il devra s'absenter avant la fin de la réunion pour participer à la conférence de presse de la Coalition pour des environnements sans fumée. Les membres proposent d'ajourner la rencontre afin que tous les membres participent à cette conférence. M^{me} Sabourin agira comme secrétaire pour cette rencontre.

2. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

L'ordre du jour, incluant l'ajout ci-dessous au point Varia, est proposé par M. Nadon et appuyé par M^{me} Miron :

- Forum « famille »

3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 8 SEPTEMBRE 2004 ET SUIVI

Le procès-verbal du 8 septembre 2004, est accepté tel quel, proposé par M^{me} Laferrière et appuyé par M. De Sylva.

M^{me} Sabourin confirme que M. Mayrand a reçu l'information nécessaire relative au Gala hommage.

M^{me} Laferrière a bien aimé sa participation au colloque annuel du Réseau québécois de Villes et Villages en santé. Les conférenciers ont permis de réfléchir sur plusieurs enjeux tels que le vieillissement de la population. Par ailleurs, le congrès a permis d'officialiser la place des autochtones au sein du réseau.

M. De Sylva se demande pourquoi la Ville de Gatineau n'a pas soumissionné pour obtenir un prix d'excellence, d'autant plus qu'une Ville a reçu un prix en se basant sur les expériences de la Commission jeunesse de la Ville de Gatineau. M^{me} Lalande mentionne que la Ville a déjà reçu plusieurs prix et il est souhaitable de permettre à des Villes et Villages qui sont moins organisés de recevoir des prix.

M^{me} Lalande mentionne qu'elle agit toujours comme personne-ressource au sein du conseil d'administration du RVVSQ.

4. PAROLE AUX CITOYENNES ET CITOYENS

M^{me} Lise Paradis de la Soupe populaire présente le projet d'une épicerie communautaire dans l'île de Hull. Elle dépose un document d'information. L'objectif de sa présentation est de demander un appui pour soutenir la démarche de ce projet et par le fait même que la commission sollicite la participation du conseil municipal à offrir un site pour établir l'épicerie communautaire.

Cette démarche a pour défi de mettre sur pied une épicerie communautaire qui pourrait répondre aux besoins des résidents de l'île de Hull, qu'ils soient travailleurs, retraités ou vivant une problématique d'insécurité financière et donc alimentaire.

M^{me} Laferrière demande un huis clos pour discuter de cette demande.

Après discussion, il est proposé par M. De Sylva et appuyé par M^{me} Miron :

Considérant que l'organisme La Soupe populaire présente son projet d'une épicerie communautaire dans un contexte où il est urgent de réagir, car le centre de dépannage alimentaire dans l'île de Hull ne suffit plus à faire face à la demande (dans les dix-sept derniers mois, les demandes ont augmenté de 50 %);

Considérant que les objectifs de la Commission Gatineau, Ville en santé vise, en autres, à trouver des pistes de solution à la problématique d'insécurité financière et alimentaire;

Considérant que ce projet est novateur et rallie tous les intervenants du secteur de l'île de Hull;

Considérant qu'un expert-conseil travaille au montage financier de ce projet et que les membres de la direction d'une bannière d'une chaîne d'épicerie sont prêts à offrir du soutien au démarrage de ce projet d'épicerie communautaire.

Il est proposé par M. De Sylva, appuyé par M^{me} Miron et résolu à l'unanimité d'appuyer la démarche du projet d'implantation d'une épicerie communautaire par la Soupe populaire de Hull inc. et de recommander au conseil municipal de les appuyer dans leurs démarches pour obtenir un terrain qui correspond aux besoins de ce projet.

Adopté à l'unanimité

5. SUIVI AU PLAN D'ACTION 2004

M^{me} Sabourin fait le suivi du plan d'action :

- **Projet Photo** – M^{me} Sabourin précise que le projet se déroule très bien et invite tous les membres à réserver leur journée du 29 octobre pour le lancement à partir de 17 h. Une invitation ainsi qu'un signet sont distribués à tous les membres. M. Philion informe qu'il ne pourra pas être présent à cette rencontre. M^{me} Laferrière le remplacera.
- **Projet Mérite** – M^{me} Sabourin informe les membres que plus de 500 invitations ont été envoyées et qu'elle a participé à deux entrevues télévisées pour promouvoir cet événement. Elle a, par ailleurs, sollicité la participation personnelle de plusieurs intervenants et fonctionnaires. Elle sollicite la participation des membres à soumettre des candidatures, car un minimum de 30 candidatures à étudier est visé. Une prochaine rencontre du comité de travail est prévue pour le 18 octobre prochain à 8 h 30 et l'endroit reste à être confirmé.

SUIVI PAR tous les membres de la commission

- **Politique familiale** – M^{me} Lalande présente les thèmes du Forum « famille » des 29 et 30 octobre 2004 : le temps et les familles et les familles et l'argent. Lors de ce forum, les résultats de la consultation seront présentés. Le document de travail lors de ce forum sera déposé au conseil municipal pour adoption le 19 octobre prochain.
- **Journée d'échange** entre les membres des comités et commissions de la Ville de Gatineau – M^{me} Sabourin a réservé l'agora Gilles-Rochelleau le 27 novembre prochain pour cette journée d'échange. Les membres

croient qu'il est préférable d'attendre les réflexions du conseil municipal concernant les rôles futurs des commissions. La journée d'échange est donc reportée à une date ultérieure.

7. PLAN D'ACTION 2005

M^{me} Lalande dépose le document plan d'action 2005 tel qu'il a été discuté lors de la dernière réunion.

M^{me} Laferrière propose la levée de l'assemblée, car tous les autres points ont été déjà été discuté à 10 h 30.

LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

La réunion se termine à 10 h 30.

Rédaction du procès-verbal

Linda Sabourin
Secrétaire

Signature du président de la Commission

Monsieur Pierre Phillion
Président, Commission Gatineau, Ville en santé